

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.783

Miércoles 31 de Agosto de 1938.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

Unos 2.000 hombres han perdido ayer los rojos en Extremadura

Prisioneros de quince y dieciséis años

PARTE OFICIAL DE GUERRA

En el sector de Extremadura han continuado nuestras tropas rechazando todos los ataques del enemigo, que tampoco hoy ha conseguido adelantar un solo paso, a pesar de sus esfuerzos, sufriendo gran cantidad de bajas, que seguramente pasan de 1.500, pues sólo en un combate ante una de nuestras posiciones se le hicieron cerca de 500. El número de prisioneros se eleva a 340.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En combate aéreo sostenido en Extremadura han sido derribados hoy cuatro aviones rojos, sin pérdida alguna por nuestra parte.

En la noche del 28 al 29 fué bombardeada la fábrica de material de guerra de San Felú. Salamanca, 30 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal

DIA 30 DE AGOSTO DE 1938

¿OTRA CONJURA CONTRA EL GOMITE SOVIETICO DE NEGRIN? ¡Prisioneros!

350 catalanistas detenidos cuando celebraban una reunión clandestina

Se habla de la preparación de un golpe de fuerza contra el Comité Negrín

Y de que los anarcosindicalistas simpatizan con la Generalidad

París, 31.—La Policía del Gobierno rojo sorprendió anoche en unos antiguos almacenes de la Barceloneta una reunión clandestina de afiliados a los partidos catalanistas, que en número de 350 fueron detenidos y llevados a la prisión provincial por frentes contingentes de fuerzas.

La noticia de la detención de estos elementos ha causado sensación en la capital, y se afirma a este respecto que la tensión entre la Generalidad y el Comité central persiste.

Se añade que dicha reunión clandestina no es otra cosa que un síntoma de la sorda irritación que existe en los elementos catalanistas contra el Comité de Negrín, y se cree que hay en preparación un golpe de fuerza contra el citado Comité, que posiblemente será iniciado en las localidades inmediatas al frente con objeto de facilitar la participación en el levantamiento a las fuerzas armadas descontentas de la actuación política y militar de Negrín y sus colaboradores.

En los medios anarcosindicalistas se señala la tendencia en esta organización de sumarse a los partidos catalanistas para derribar al Comité de Negrín.

Detenciones en Liria. Incautación de los productos de la tierra

Valencia, 30.—Comunican desde Valencia que algunos destacamentos especiales de Policía comunista están llevando a cabo detenciones en diferentes localidades de elementos a quienes se supone adversarios de la situación. En Liria han sido detenidos cuarenta personas, sobre las cuales pesa la acusación de haber facilitado albergue a desertores del frente.

Expediciones de niños a Africa, Rusia, Francia y Méjico

Berlín, 31 (madrugada).—Por orden de los terroristas bolcheviques van a ser enviadas nuevas expediciones de niños al Africa francesa. Desde Alicante ha salido el primer barco con niños para Orán.

En París se están llevando a cabo negociaciones en el Ministerio competente para efectuar nuevos transportes. Desde Barcelona saldrán otras expediciones de niños a Rusia, Francia y Méjico.

La recluta de voluntarios

Rapignán, 30.—Continúa la recluta de voluntarios extranjeros intensamente por una entidad, de cuya dirección está encargado el diputado comunista francés Marty.

Pascua ha estado en Moscú y después ha conferenciado con Bonnet

París, 31.—Es objeto de vivos comentarios el viaje que acaba de realizar Pascua, el embajador rojo en la Unión Soviética, quien al regresar de Moscú, fué recibido por el ministro francés de Negocios Extranjeros M. Bonnet.

A propósito de estos cabildos de los bolcheviques españoles exige un momento de los aprovisionamientos.

Se hace notar que después de su entrevista con M. Bonnet, el embajador Pascua marchó a Barcelona.

Ha muerto Manolito Bienvenida

San Sebastián, 31 (urgente).—En la Clínica donde se hallaba hospitalizado desde hace varias semanas, ha fallecido el famoso matador de toros Manolito Mejías Bienvenida.

Lea usted EL ADELANTADO

GRATAS IMPRESIONES ACERCA DE LA SITUACION EN EL EBRO

La famosa 43 División, a la que Francia dió asilo y paso hacia la zona roja, ha venido a dar con sus huesos en el Ebro, donde ya ha sufrido las consecuencias del choque con nuestras tropas. Disposiciones para evitar las deserciones y la pérdida de armamento

Crónica de Luis Ruiz de Huidobro, en el frente del Ebro, especial para EL ADELANTADO.

Frente del Ebro, 30.—Aunque por rigor de discreción nuestras notas pequen de parquedad, queda en libertad el lector de hacer las deducciones más favorables a nuestras armas en lo que a este frente se refiere. Por nuestra parte, nada más debemos decir a este respecto.

Aquellos aguerridos milicianos de la famosa 43 División que se comía a los hombres crudos y que en el valle de Bielsa pensaba «enterrar al fascismo», a la «guerra imperialista» y a no sé cuántas cosas más, fueron tan cobardes que ni aun dieron tierra a los cuerpos de tantos españoles como sacrificaron. Aquellos que quisieron que la región pirenaica no fuese nunca ocupada por el Ejército nacional, pero que aprovecharon los pasos que encontraron en la frontera y que en menos de doce días dejaron todo el terreno en nuestras manos, han venido a dar con sus huesos en estos frentes del Ebro, y siempre al mando de tan «gentil» capitán como es «El Esquinasa», aquel bandido jaquense de que ya en otra ocasión nos hemos ocupado, y que gracias a las bondades de Francia pudo efectuar el traslado a Cataluña en busca del desquite que no encontraba. Tened la seguridad, lectores, de que en estos últimos días se le ha proporcionado, bien cumplido, nuestro Ejército, pues fué tan grande la descalabrada, que hasta el mismo jefe tuvo que salir por pies, abandonando a su gente para no caer en nuestras manos.

«El Esquinasa» no se ha cansado de dictar disposiciones, todas ellas crueles y sanguinarias, en los más variados aspectos. Pero la preocupación máxima suya ha sido, desde el principio, evitar las deserciones que en sus filas, mejor dicho, en el resto de sus filas, se están produciendo, y ha llegado hasta ordenar el fusilamiento inmediato de los individuos del pelotón donde falte uno de los milicianos. Para ello ha montado una policía especial que actúa fuera de primera línea (¡así actuará ella!), encargada de este servicio y que trabaja con toda energía, llevándose a efecto las ejecuciones en presencia del jefe mismo. Estas disposiciones de «El Esquinasa» parece que han prendido, con esta misma forma o con parecidas, en los criminales que mandan las restantes Divisiones enemigas, y así se ha podido saber exactamente una serie de ellas, dirigidas todas al mismo fin: evitación de las deserciones. Una de esas disposiciones, que ha llegado a nuestras manos y que he estado leyendo detenidamente, no comienza por hacer responsable de tales deserciones al jefe máximo de la unidad, sino precisamente todo lo contrario. Es el cabo el primer responsable de las huidas, siguiéndole el sargento, el teniente y el capitán, sin que por casualidad se haga responsable al comandante del batallón ni a los jefes de las unidades superiores. Para el mando marxista las eventualidades del combate no existen. Por ejemplo, los soldados no pueden, en ningún momento, abandonar

su fusil. Si lo hicieran serían inmediatamente pasados por las armas. No se crea que esto es una exageración del cronista, pues en sus manos ha estado un documento que lo corrobora y que, copiado literalmente, dice así: «227 brigada mixta. 42 División. Estado Mayor número 7.—Dadas las circunstancias actuales y vista la negligencia que existe por parte de ciertos individuos, comunico a usted que todo soldado que abandone o pierda su fusil será inmediatamente pasado por las armas. 30 de Julio de 1938. De orden... El jefe de Estado Mayor al mayor jefe del batallón...»

Hay otras disposiciones, pero todas ellas parecidas y con el mismo carácter. Por cierto y como prueba del desbarajuste que existe en aquella zona, y como prueba también de la falta de unidad que se observa en el mando, puedo decir que han sido recogidas unas órdenes en las cuales los comisarios políticos del Ejército comunican a las demás «jerarquías» la necesidad «de hacer en las compañías y batallones unas cuantas muestras de adhesión al Gobierno central, a base de firmas de soldados, sin excederse mucho en el número para evitar esas suspicacias que en el Ministerio sienten acerca de nuestra labor e influencia sobre la tropa, así como de la propaganda que los comisarios efectúan».

Bien claro está. El Comité Negrín por un lado; el «ministerio» de Defensa por otro, y por un tercero los comisarios políticos, arrojando cada uno el ascua a su sardina, tratando de sacar el mayor provecho posible.

FRENTE DE EXTREMADURA

Otro formidable descalabro

Frente de Extremadura, 30.—En el sector izquierdo de Extremadura apenas ha sonado un tiro durante el día. Unos disparos de fusil, alguna que otra ráfaga de ametralladora...

En cambio, por toda la zona del Suroeste, el enemigo atacó desde que amaneció, y permaneció en actividad hasta que se ha hecho la noche. El primer combate se trabó en el aire, cuando las escuadrillas rojas hicieron acto de presencia con rumbo a los pueblos de nuestra retaguardia. Nuestros cazas les salieron al paso e intentaron los pájaros rojos chaquetear, pero se encontraron con la retirada cortada y obligados a entablar lucha. Resultado de ello ha sido la caída de cuatro aviones bolcheviques.

Extremadamente violenta ha sido la lucha en el sector derecho del Zújar donde los bolcheviques han pretendido abrir brecha en nuestras posiciones, pero fracasaron en todas sus tentativas, quedando el campo materialmente cubierto de cadáveres.

Los rojos siguen perdiendo hombres a millares. Hoy pasan de dos mil sus bajas, y conste que nos referimos sólo a los muertos y heridos «controlados» por nosotros y a los prisioneros hechos. Por cierto que la mayoría de éstos son chicos de quince a dieciséis años, habiendo también algunos que pasan de los cuarenta.

EN TORNO A LA CUESTION CHECA-SUDETE

Nueva protesta alemana en Praga por la difamación contra el Ejército germano de la Gran Guerra

«Inglaterra sabe por experiencia—caso de Irlanda—bajo qué condiciones se puede llegar a un acuerdo en el problema checo. El Gobierno checo parece dispuesto a adoptar medidas para evitar nuevos incidentes. Gran actividad diplomática en Londres que es seguida desde Berlín con el mayor interés»

¿Se ha despejado un tanto la situación en las últimas horas?

Berlín, 31 (madrugada).—Esta mañana se celebró Consejo de ministros en Praga. Parece que no se discutieron las bases de negociación con los alemanes sudetes, hablándose solamente de la situación política en general. Especialmente trataron los ministros checos de las medidas que es necesario adoptar para evitar en lo sucesivo la repetición de incidentes de la naturaleza de los ocurridos en estos días.

Esta mañana recibió el presidente del Consejo, Hodza, a una comisión de diputados del partido sudete, con los que estuvo conversando por espacio de una hora.

El encargado de Negocios de Alemania en Praga volvió a protestar contra las nuevas ofensas de los periódicos checos dirigidas a los soldados alemanes de la Gran Guerra. Dicho diplomático llamó la atención del ministro checo de Negocios Extranjeros sobre la circunstancia de que se trataba de una campaña sistemática, y esto lo demostró con la copia del primer artículo publicado en un periódico checo reproducido por otro.

Hizo notar el ministro que la censura checa, cuyas posibilidades de actuación eran conocidas, dejó pasar nuevos artículos difamatorios. Esto sorprende tanto más cuanto que el cónsul alemán de la ciudad donde aquellos periódicos se publican llamó la atención a las autoridades del Gobierno de Praga oportunamente.

Manifestó el encargado de Negocios que esperaba que el Gobierno

checo tomaría medidas energicas contra los periódicos citados y castigaría con justicia a los autores de los artículos difamatorios.

Refiriéndose a la situación del problema checo, dice hoy un importante periódico alemán.

Desde hace días se observa claramente la tendencia de Londres de interpretar las cosas como si Checoslovaquia hubiese hecho todo lo posible por resolver el conflicto por medio de concesiones, y se quita importancia a

los constantes incidentes que tienen lugar a costa de los alemanes sudetes. La culpa de no llegarse a una avenencia se la echa a la Prensa alemana y a la intransigencia sudete. Es de hacer notar que semejante conducta galvaniza la obstinación de los checos.

Hace notar que por el radio oficial de Londres viene haciendo campaña antigermana un periodista inglés recientemente expulsado de Alemania. Tal periodista pretende que no es ver-

dad que los sudetes son oprimidos, puesto que están representados en el Parlamento checo con un número de diputados proporcional a la densidad de población. Según el mismo periodista, únicamente Checoslovaquia garantiza el equilibrio de las fuerzas de Europa y que, sin este clique, Alemania inundaría los países regados por el Danubio y llegaría al Mediterráneo, amenazando las comunicaciones de Inglaterra con su Imperio colonial.

Tales absurdos—dice el periódico alemán—no contribuyen a convencer a Alemania de que por parte de Inglaterra se quiere ayudar a restablecer el orden en Checoslovaquia. Inglaterra sabe por experiencia (caso de Irlanda) en qué condiciones se puede llegar a un acuerdo en este caso. Inglaterra debe comprender mejor que nadie la legitimidad de las aspiraciones de la población alemana ahorrada en territorio sudete.

Un delegado de Runciman en los lugares donde han ocurrido incidentes

Berlín, 31 (madrugada).—Un delegado especial de lord Runciman estuvo esta mañana en las poblaciones donde se han registrado los últimos incidentes provocados por los marxistas y soldados checos. Después de realizar algunas investigaciones, pasó dicho delegado a visitar a varios diputados y senadores sudetes, con los que estuvo conferenciando largamente.

(Continúa en la página 2.)

LA SITUACION EN CHINA

Medio millón de hombres combaten por ambas partes en torno a Han-Keu

Las comunicaciones ferroviarias con esta capital han quedado totalmente cortadas. Chan Kai She ha enrolado en su Ejército a 75.000 mujeres en calidad de combatientes

Tokio, 31.—El Cuartel general del Ejército de operaciones en China comunica que las tropas niponas continúan avanzando y que las comunicaciones ferroviarias en torno a Han-Keu han quedado completamente cortadas.

Shanghai, 31.—Chan Kai She ha reclutado 75.000 mujeres chinas que han sido enviadas al frente de combate para intervenir, en calidad de soldados de línea, en las operaciones.

Pasan del medio millón los hombres que por una y otra parte combaten en torno a Han-Keu. La cifra de soldados chinos se eleva a 400.000. El número de japoneses es de unos 100.000. El frente en que se lucha tiene unas cien millas de longitud, desarrollándose los combates bajo lluvia torrencial.

El comunicado japonés da cuenta de que la resistencia que ofrecen los chinos es muy fuerte, habiendo efectuado varios y duros contraataques.

Las fuerzas japonesas que avanzan sobre Han-Keu se encuentran a unas ciento veinte millas de esta capital.

Gratisima ha sido la impresión causada en nuestro ánimo por la actuación de los prisioneros de guerra ante el micrófono de Radio Nacional la noche última.

Tenia yo algunas noticias de la vida que hacen los prisioneros en nuestros campos de concentración, por referencias que me facilitaron personas que viven en contacto casi directo con aquéllos y sólo esas referencias bastaron para establecer la diferencia que existe entre la España Nacional y ciertos países que grabaron en el escudo oficial las palabras «igualdad, fraternidad».

Campos de concentración de España: alimentación sana y abundante, higiene, ejercicios físicos, deportes, trabajo normal en el más puro y elevado sentido de la palabra, lectura, etcétera.

Campos de concentración de Francia durante la Gran Guerra: la estampa más fiel de los rediles. Sobre la tierra candente en verano, o enlodada en invierno, los prisioneros apinados en un cercado de alambradas espinosas, como una prolongación de las defensas de la línea de fuego. Como ganado destinado al sacrificio, los prisioneros de guerra sentían discurrir el tiempo en una monotonía alucinante de desamparo, de abandono y de miseria. De vez en cuando, la bazofia que rechazaba el estómago, o el mendrugo de pan de pésima clase. ¡Eran prisioneros! La disentería, la «deapuración» y las enfermedades iban diezmando aquellas masas apretujadas en el redil.

No registra un caso la historia de la Gran Guerra como el que para honra y honor de nuestra España tuvo lugar anoche en el campo de Miranda de Ebro. Algún escéptico o algún malvado tratará de objetar que «a la fuerza ahorcan». No cabe el subterfugio. Podríamos establecer la afirmación terminante de que no ha existido ni existe el hombre capaz de expresar, en la vida real, sentimientos opuestos a los que agiten bruscamente su ánimo y su espíritu, sin que le delate siquiera un leve destello de insinceridad. Anoche la modulación de los improvisados cantantes u oradores reflejaba, no ya sólo impresiones hondas y sinceras, sino también vibraciones de satisfacción íntima y de fervores puros y nuevos. Apasionada, y serena al mismo tiempo, la voz del joven catalán que llamaba con acento de hermano a sus camaradas descañados en la zona roja, y les hacía ver el inmenso error en que viven: «¡España no es lo que nos dijeron: es amor, es paz, es trabajo, es dignidad, no es asesinato, no es latrocinio, no es indignidad! ¡¡Camaradas catalanes: Pasaos a Franco y os convenceréis de que os digo la verdad!!»

Ni un lapsus, ni una duda, ni alteraciones de voz. Antes al contrario, una entonación perfecta, de gradaciones normales según lo requería el sentido de la llamada (exposición, advertencia, consejo, requerimiento imperativo y fraternal). Era la voz de la conciencia y el grito del convencimiento. No era, no, el eco de aquella voz de alma atormentada del infortunado guardia civil obligado a hablar por radio desde Valencia cuando succumbió con gloria y con honor inmarcesible el Santuario de la Cabeza...

Como la voz del joven catalán, las voces de los prisioneros vascos formando un coro realmente notable, nos transmitieron impresiones espirituales de una emotividad que, lo hemos dicho ya, no es posible simular en la vida real. Las mismas orquestas integradas por prisioneros de nacionalidad extranjera, interpretaban música, ejecutada con tal perfección y agilidad, tan alegre, solemne o melódica, que no es posible creer que fuese producida por dedos en crispación de puño cerrado, o influenciados por reflejos de himnos revolucionarios, sino por nuestros himnos que hablan de Patria, de hogar, de amor, de hermandad...

¡Qué lección la que dió anoche España a falsos lemas internacionales de igualdad y fraternidad!

¡Y qué emoción la de los españoles de la España de Franco escuchando a sus prisioneros de guerra! Prisioneros españoles, argentinos, cubanos,

Los Consejos de ministros celebrados en París y en Londres

El del Gobierno británico

Londres, 30.—A las dos de la tarde ha terminado el Consejo de ministros. Según la referencia oficial facilitada a la Prensa, el ministro de Negocios Extranjeros hizo una exposición de la situación internacional, estando de acuerdo todos los ministros sobre la acción a emprender y la política a seguir en lo sucesivo en el orden internacional.

No se prevee por ahora ninguna nueva reunión ministerial. Los ministros que salgan de Londres no se alejarán demasiado de la capital. Sólo dejaron de asistir al Consejo el lord canciller del Tesoro y los ministros de Transportes y de los Dominios. Al Consejo asistió el embajador de Inglaterra en Berlín Mr. Henderson.

Por la tarde, después del Consejo, lord Halifax ha celebrado una nueva conferencia con el primer ministro Mr. Chamberlain. Este estuvo después en la residencia veraniega del Rey, manteniendo con Su Majestad una entrevista.

Australia y Canadá secundarán la política de la Metrópoli

Londres, 30.—Se informa que los Gobiernos de Canadá y de Australia han informado que secundarán la política exterior del Gobierno de la Gran Bretaña.

EL CONSEJO DE MINISTROS DE FRANCIA

La guerra de España figura entre los asuntos tratados

París, 30.—Bajo la presidencia del jefe del Estado M. Lebrun se reunió esta mañana el Consejo de ministros.

El ministro de Negocios Extranjeros hizo una extensa exposición de la situación exterior, especialmente de

franceses, rusos, norteamericanos... Enemigos de ayer. Combatientes de ayer frente a nuestros hermanos de ideal... Si los hemos ganado para nuestra causa, ¿para la causa santa de España!, los que cayeron por este ideal (acaso frente a esos mismos en los que se ha hecho la luz del espíritu) compartirán desde el cielo nuestro gozo. España, misionera hoy como ayer; sacrificio sobrehumano por salvar la civilización; guerra en defensa de la humanidad amenazada por la bestia bolchevique. ¿Y todavía hay hombres de gobierno que nos desconocen, nos ofenden y nos combaten...! Campos de concentración de Francia!

reanudación de las negociaciones entre los sudetes y el Gobierno de Praga.

¿Se ha despejado un tanto la situación?

París, 31.—En los círculos políticos se considera que la situación internacional se ha despejado un tanto después del Consejo celebrado ayer por el Gabinete inglés, como lo demuestra el hecho de que la mayor parte de los ministros británicos salgan hoy de Londres para continuar su veraneo.

En dichos círculos se dice que es totalmente inexacto el rumor que circula en Londres de que Francia tiene la intención de llevar a cabo una gestión cerca de Berlín o unirse a la que realiza Inglaterra.

La actividad diplomática en Londres se sigue con gran interés en Berlín

Berlín, 31.—La actividad diplomática que el Gobierno inglés viene desplegando estos días en relación con los problemas de la Europa central, es seguida en Berlín con el mayor interés.

Con relación al Consejo del Gobierno inglés se guarda reserva absoluta, y se cree que ni oficial, ni oficiosamente se dejará traslucir nada respecto del pensamiento germano acerca de las decisiones que el Gabinete británico haya podido adoptar. Entretanto no regrese Mr. Henderson a Londres, los círculos políticos alemanes permanecerán a la expectativa.

¿Cuáles son las bases de negociación?

Praga, 30.—El Consejo de ministros se ha reunido hoy dos veces, tratando de cuestiones de régimen interior y del curso de las negociaciones con los sudetes, así como de los incidentes ocurridos en diferentes puntos del país.

En los medios políticos se destaca la entrevista que ha celebrado esta tarde lord Runciman con los delegados sudetes, suponiéndose que éstos habrán sido informados de las bases de conciliación del Gobierno checo, acerca de cuyo contenido se guarda el secreto más absoluto. Tampoco se conoce la impresión que su conocimiento ha causado a los sudetes. Desde luego se estima que las negociaciones han entrado en una fase definitiva.

LA BARBARIE MARXISTA

Ochocientas personas asesinadas y arrojadas a un pozo

En el límite de la provincia de Huesca con la de Lérida, cerca del ferrocarril de Almacellas, existe un pozo de nueva construcción, ancho y profundo, que constituye la obra principal de un abastecimiento de aguas que no llegó a realizarse. Se le conoce por «el pozo de Venta Fariñas».

Durante el dominio rojo los aliados marxistas de los pueblos radicantes en aquella comarca llevaron a cabo horribles matanzas que llenaron de terror al vecindario. Todas las personas conocidas por su catolicismo, su patriotismo o su posición acomodada, comenzando por los sacerdotes, fueron asesinadas vilmente, figurando entre las víctimas varios ancianos y algunas mujeres y niños.

Para llevar a cabo sus monstruosos crímenes, las patrullas marxistas conducían a sus víctimas al «pozo de Venta Fariñas» y allí las asesinaban, arrojando los cadáveres al interior del mismo.

De Almacellas, Tamarite, Zaidín, Binefar, Monzón y otros varios pueblos, cada noche eran extraídas de sus hogares unas cuantas víctimas,

unos cuantos vecinos honrados, y ashladados al fatídico lugar, donde eran sacrificados.

Alguien hace ascender a 800 la cifra de los mártires cuyo restos se hallan dentro del fatídico pozo. Muchas de las víctimas eran arrojadas con vida y caían en el interior revueltas con los cadáveres en descomposición, prolongándose así su terrible agonía. Para hacer más abominable su obra, los rojos arrojaban también caballerías y animales inmundos, mezclados con los cadáveres de los patriotas.

Los Ayuntamientos de la comarca erigirán en breve un monumento sobre la boca del pozo, que perpetúe estos actos de barbarie roja para lección de las generaciones venideras. Actualmente se está redactando la lista de los mártires.

NOTAS DEL OBISPADO

Facultades concedidas a España por la Santa Sede

El «Boletín Oficial Eclesiástico de la Diócesis de Segovia» publica una carta del cardenal arzobispo de Toledo, Primado de España, dirigida a nuestro prelado y en la que le da cuenta de las gracias concedidas a nuestra Patria por la Santa Sede.

Consisten éstas en las facultades para trasladar a los párrocos dentro de la Diócesis, conservando el título de propiedad de la parroquia «a qua» y en las condiciones que se señalen; para la del uso de altar portátil donde, a juicio del ordinario, fuese conveniente utilizarlo, por circunstancias especiales; para aplicar a otros fines las rentas de las fundaciones, cuyas cargas no se hubiesen podido levantar por razón de las circunstancias, excepto las de misas, y para los beneficios vacantes durante las difíciles circunstancias actuales; para la reducción de misas que se hubiesen acumulado con exceso por fallecimiento de quienes debían celebrarlas e imposibilidad de hacerlo por otro.

Ordenes sagradas

El señor obispo ha concedido órdenes sagradas el día 14 del presente mes, en la capilla del palacio Episcopal, a los señores que a continuación se expresan:

Exorcistado y acolitado: Don Eul-

terio Ruiz Pascual y don Antonio Núñez Cariño.

Diaconado: Don Victorio Jaca Arana y don Constantino Sanjuán Arranz.

Presbiterado: Don Alejandro Rojas Tobes.

Todos ellos pertenecientes a la Congregación de Misioneros del Inmaculado Corazón de María.

Sacristía vacante

Se halla la de la iglesia matriz de Sepúlveda, con el sueldo de 365 pesetas anuales, mas los derechos parroquiales correspondientes.

Retiro espiritual

Se celebrará en la forma acostumbrada el día 1.º, a las cinco de la tarde.

Señalamiento de pagos

Mañana, día primero de Septiembre, se abre el pago a todas las clases activas civiles de esta provincia y las de otras que lo perciben por esta Delegación, de los haberes correspondientes al mes actual.

Clases pasivas

De esta provincia: Día 1.º de Septiembre.—Montepío civil, remuneratorias, pensiones del Patrimonio, pensiones alimenticias del Montepío civil.

Día 2.—Jubilados, Montepío militar y pensiones alimenticias del Montepío militar.

Día 3.—Retirados de Guerra antiguos y sus cruces.

Día 5.—Retirados de Guerra especiales, sus cruces, reserva y haberes del Clero.

Día 7.—Nóminas en general.

De otras provincias: Día 1.º de Septiembre.—Remuneratorias.

Día 3.—Retirados de Guerra antiguos.

Día 5.—Retirados de Guerra especiales, sus cruces, de María Cristina, Vitalicia y haberes del Clero.

Día 6.—Montepío militar, Montepío civil y jubilados.

Día 7.—Nóminas en general.

PRONTO

Gloria que mata

CAJA DE RECLUTA DE SEGOVIA NUMERO 48

Concentración de los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1941 nacidos en el segundo trimestre del año correspondiente

Dispuesta por la Superioridad la concentración de los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1941, nacidos en el segundo trimestre del año correspondiente, por la presente se ordena a los señores alcaldes disponiendo que todos los reclutas que reúnan esas condiciones, residentes como vecinos o transeúntes en las respectivas localidades, se presenten en esta Caja de Reclutas a continuación se expresan, de nueve a doce horas y en la forma que se indica, acompañados de comisionados con nombramientos efectivos en forma reglamentaria:

Día 7 de Septiembre de 1938.—Reclutas de los pueblos del partido judicial de Segovia.

Día 8 de Septiembre de 1938.—Reclutas de Cuéllar y su partido.

Día 9 de Septiembre de 1938.—Reclutas de Santa María de Nueva y su partido y de Riaza y su partido.

Día 10 de Septiembre de 1938.—Reclutas de la capital y de Sepúlveda y su partido.

Segovia, 31 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El teniente coronel jefe, Víctor Terradillos Prieto.

Colegio Pensionado "La Fuencisla"

Dirigido por los Hermanos Maristas

Admite internos, medio pensionistas y externos. Enseñanza Primaria y Secundaria completas. Las clases empiezan el 1.º de Septiembre

Para cualquier informe dirigirse al señor director SAN AGUSTIN, NUM. 1 TELEFONO 338

M.C.D. 2022

los acontecimientos de Extremo Oriente, guerra de España, relaciones franco-italianas y problema checo, asuntos que ilustró con abundante documentación.

Después el presidente Daladier habló sobre la producción y sobre los problemas que lleva aparejados la defensa nacional, que se solucionarían con más intensidad en el trabajo.

A este propósito, el ministro de Trabajo Charles Pomaret hizo algunas consideraciones sobre la jornada de las cuarenta horas, que conviene modificar, introduciendo en el cuadro de su legislación horas extraordinarias. Finalmente Pomaret presentó un decreto a la firma del presidente Lebrun, suscrito por todos los ministros. En él se hace constar en su artículo primero que el Gobierno tiene facultad de aumentar la jornada de trabajo en las fábricas y talleres que trabajan exclusivamente para la defensa del país. En los siguientes se admite que también podrá trabajarse en horas suplementarias sin pasar de cien mensuales, y se especifica cómo habrá de coordinarse el trabajo para llegar a un aumento de la producción.

Paul Marchandeu puso al corriente al Consejo de la situación de las finanzas y trató de demostrar que en los últimos días ha mejorado la situación monetaria. Dijo también que en breve podrá presentar un avance del presupuesto, que podrá ser examinado detenidamente por los ministros.

Al final de la reunión, el ministro de Obras públicas Anatolio De Monzie habló de las soluciones que propone para ultimar el conflicto de los descargadores del puerto de Marsella.—D. R. V.

En torno a la cuestión checa-sudete

(Viene de la página 1.)

Mañana regresará a Berlín el embajador inglés

Berlín, 31 (madrugada).—El embajador inglés en Berlín Mr. Henderson, que marchó a Londres hace unos días, volverá mañana en avión a esta capital. Las ediciones de los periódicos de la noche de Londres, dicen que el citado embajador regresa a Berlín con nuevas instrucciones que se decidieron en el Consejo celebrado por la mañana, en el que estuvo presente Mr. Henderson.

Actividad diplomática en Londres

París, 31 (m.).—En los círculos políticos de París y de Londres se coincide en que el Consejo celebrado por el Gobierno inglés ha sido muy importante.

Mr. Henderson, embajador en Berlín, y lord Halifax, ministro de Negocios Extranjeros, han trabajado toda la tarde en el Foreign Office con otros dos altos funcionarios del Ministerio.

El embajador de los Estados Unidos sostuvo una conversación de media hora con lord Halifax. Después de informarse del resultado del Consejo de ministros, ha cableografiado al Gobierno de Washington un largo resumen de las decisiones del Gabinete inglés.

También el encargado de Negocios de Francia fué recibido en el Foreign Office por lord Halifax.

Anunciase oficialmente que hoy saldrá Mr. Henderson para Berlín por vía aérea.

Se informa que la declaración hecha el sábado por sir Jhon Simon fué aprobada unánimemente por el Gobierno.

Desde luego el Gobierno británico está gratamente impresionado por el hecho de que los sudetes no se muestran inconciliables, así como por que no hayan sido rechazadas las nuevas proposiciones del Gobierno checo.

Lord Runciman continúa su acción cerca de los dirigentes del partido sudete para hacer posible la reanudación de las negociaciones.

En los medios diplomáticos se dice que las concesiones hechas por el Gobierno de Praga son satisfactorias, según se deduce de las indicaciones generales recibidas en Londres.

La emisora oficial francesa, siguiendo en su táctica de informar tendenciosamente, dice que el Gabinete inglés ha tenido confidencias sobre las maniobras alemanas y la actitud de la Prensa del mismo país, así como del contacto que se ha establecido entre Berlín y otras capitales europeas, y que lord Halifax no hizo nada para disimular diversos aspectos del problema checo.

Añade la misma emisora que el Gobierno alemán no licenciará hasta el 27 de Octubre a los soldados que debían ser licenciados a mediados de Septiembre.

La labor de Runciman

Londres, 30.—En los círculos políticos ingleses, comentando la importancia del Consejo de ministros celebrado hoy, se expresa la esperanza de que lord Runciman conseguirá, en el último momento, hacer posible la

reanudación de las negociaciones entre los sudetes y el Gobierno de Praga.

¿Se ha despejado un tanto la situación?

París, 31.—En los círculos políticos se considera que la situación internacional se ha despejado un tanto después del Consejo celebrado ayer por el Gabinete inglés, como lo demuestra el hecho de que la mayor parte de los ministros británicos salgan hoy de Londres para continuar su veraneo.

En dichos círculos se dice que es totalmente inexacto el rumor que circula en Londres de que Francia tiene la intención de llevar a cabo una gestión cerca de Berlín o unirse a la que realiza Inglaterra.

La actividad diplomática en Londres se sigue con gran interés en Berlín

Berlín, 31.—La actividad diplomática que el Gobierno inglés viene desplegando estos días en relación con los problemas de la Europa central, es seguida en Berlín con el mayor interés.

Con relación al Consejo del Gobierno inglés se guarda reserva absoluta, y se cree que ni oficial, ni oficiosamente se dejará traslucir nada respecto del pensamiento germano acerca de las decisiones que el Gabinete británico haya podido adoptar. Entretanto no regrese Mr. Henderson a Londres, los círculos políticos alemanes permanecerán a la expectativa.

¿Cuáles son las bases de negociación?

Praga, 30.—El Consejo de ministros se ha reunido hoy dos veces, tratando de cuestiones de régimen interior y del curso de las negociaciones con los sudetes, así como de los incidentes ocurridos en diferentes puntos del país.

En los medios políticos se destaca la entrevista que ha celebrado esta tarde lord Runciman con los delegados sudetes, suponiéndose que éstos habrán sido informados de las bases de conciliación del Gobierno checo, acerca de cuyo contenido se guarda el secreto más absoluto. Tampoco se conoce la impresión que su conocimiento ha causado a los sudetes. Desde luego se estima que las negociaciones han entrado en una fase definitiva.

LA BARBARIE MARXISTA

Ochocientas personas asesinadas y arrojadas a un pozo

En el límite de la provincia de Huesca con la de Lérida, cerca del ferrocarril de Almacellas, existe un pozo de nueva construcción, ancho y profundo, que constituye la obra principal de un abastecimiento de aguas que no llegó a realizarse. Se le conoce por «el pozo de Venta Fariñas».

Durante el dominio rojo los aliados marxistas de los pueblos radicantes en aquella comarca llevaron a cabo horribles matanzas que llenaron de terror al vecindario. Todas las personas conocidas por su catolicismo, su patriotismo o su posición acomodada, comenzando por los sacerdotes, fueron asesinadas vilmente, figurando entre las víctimas varios ancianos y algunas mujeres y niños.

Para llevar a cabo sus monstruosos crímenes, las patrullas marxistas conducían a sus víctimas al «pozo de Venta Fariñas» y allí las asesinaban, arrojando los cadáveres al interior del mismo.

De Almacellas, Tamarite, Zaidín, Binefar, Monzón y otros varios pueblos, cada noche eran extraídas de sus hogares unas cuantas víctimas,

unos cuantos vecinos honrados, y ashladados al fatídico lugar, donde eran sacrificados.

Alguien hace ascender a 800 la cifra de los mártires cuyo restos se hallan dentro del fatídico pozo. Muchas de las víctimas eran arrojadas con vida y caían en el interior revueltas con los cadáveres en descomposición, prolongándose así su terrible agonía. Para hacer más abominable su obra, los rojos arrojaban también caballerías y animales inmundos, mezclados con los cadáveres de los patriotas.

Los Ayuntamientos de la comarca erigirán en breve un monumento sobre la boca del pozo, que perpetúe estos actos de barbarie roja para lección de las generaciones venideras. Actualmente se está redactando la lista de los mártires.

NOTAS DEL OBISPADO

Facultades concedidas a España por la Santa Sede

El «Boletín Oficial Eclesiástico de la Diócesis de Segovia» publica una carta del cardenal arzobispo de Toledo, Primado de España, dirigida a nuestro prelado y en la que le da cuenta de las gracias concedidas a nuestra Patria por la Santa Sede.

Consisten éstas en las facultades para trasladar a los párrocos dentro de la Diócesis, conservando el título de propiedad de la parroquia «a qua» y en las condiciones que se señalen; para la del uso de altar portátil donde, a juicio del ordinario, fuese conveniente utilizarlo, por circunstancias especiales; para aplicar a otros fines las rentas de las fundaciones, cuyas cargas no se hubiesen podido levantar por razón de las circunstancias, excepto las de misas, y para los beneficios vacantes durante las difíciles circunstancias actuales; para la reducción de misas que se hubiesen acumulado con exceso por fallecimiento de quienes debían celebrarlas e imposibilidad de hacerlo por otro.

Ordenes sagradas

El señor obispo ha concedido órdenes sagradas el día 14 del presente mes, en la capilla del palacio Episcopal, a los señores que a continuación se expresan:

Exorcistado y acolitado: Don Eul-

terio Ruiz Pascual y don Antonio Núñez Cariño.

Diaconado: Don Victorio Jaca Arana y don Constantino Sanjuán Arranz.

Presbiterado: Don Alejandro Rojas Tobes.

Todos ellos pertenecientes a la Congregación de Misioneros del Inmaculado Corazón de María.

Sacristía vacante

Se halla la de la iglesia matriz de Sepúlveda, con el sueldo de 365 pesetas anuales, mas los derechos parroquiales correspondientes.

Retiro espiritual

Se celebrará en la forma acostumbrada el día 1.º, a las cinco de la tarde.

Señalamiento de pagos

Mañana, día primero de Septiembre, se abre el pago a todas las clases activas civiles de esta provincia y las de otras que lo perciben por esta Delegación, de los haberes correspondientes al mes actual.

Clases pasivas

De esta provincia: Día 1.º de Septiembre.—Montepío civil, remuneratorias, pensiones del Patrimonio, pensiones alimenticias del Montepío civil.

Día 2.—Jubilados, Montepío militar y pensiones alimenticias del Montepío militar.

Día 3.—Retirados de Guerra antiguos y sus cruces.

Día 5.—Retirados de Guerra especiales, sus cruces, reserva y haberes del Clero.

Día 7.—Nóminas en general.

De otras provincias: Día 1.º de Septiembre.—Montepío civil, remuneratorias, pensiones del Patrimonio, pensiones alimenticias del Montepío civil.

Día 2.—Jubilados, Montepío militar y pensiones alimenticias del Montepío militar.

Día 3.—Retirados de Guerra antiguos y sus cruces.

Día 5.—Retirados de Guerra especiales, sus cruces, de María Cristina, Vitalicia y haberes del Clero.

Día 6.—Montepío militar, Montepío civil y jubilados.

Día 7.—Nóminas en general.

unos cuantos vecinos honrados, y ashladados al fatídico lugar, donde eran sacrificados.

Alguien hace ascender a 800 la cifra de los mártires cuyo restos se hallan dentro del fatídico pozo. Muchas de las víctimas eran arrojadas con vida y caían en el interior revueltas con los cadáveres en descomposición, prolongándose así su terrible agonía. Para hacer más abominable su obra, los rojos arrojaban también caballerías y animales inmundos, mezclados con los cadáveres de los patriotas.

Los Ayuntamientos de la comarca erigirán en breve un monumento sobre la boca del pozo, que perpetúe estos actos de barbarie roja para lección de las generaciones venideras. Actualmente se está redactando la lista de los mártires.

NOTAS DEL OBISPADO

Facultades concedidas a España por la Santa Sede

El «Boletín Oficial Eclesiástico de la Diócesis de Segovia» publica una carta del cardenal arzobispo de Toledo, Primado de España, dirigida a nuestro prelado y en la que le da cuenta de las gracias concedidas a nuestra Patria por la Santa Sede.

Consisten éstas en las facultades para trasladar a los párrocos dentro de la Diócesis, conservando el título de propiedad de la parroquia «a qua» y en las condiciones que se señalen; para la del uso de altar portátil donde, a juicio del ordinario, fuese conveniente utilizarlo, por circunstancias especiales; para aplicar a otros fines las rentas de las fundaciones, cuyas cargas no se hubiesen podido levantar por razón de las circunstancias, excepto las de misas, y para los beneficios vacantes durante las difíciles circunstancias actuales; para la reducción de misas que se hubiesen acumulado con exceso por fallecimiento de quienes debían celebrarlas e imposibilidad de hacerlo por otro.

Ordenes sagradas

El señor obispo ha concedido órdenes sagradas el día 14 del presente mes, en la capilla del palacio Episcopal, a los señores que a continuación se expresan:

Exorcistado y acolitado: Don Eul-

terio Ruiz Pascual y don Antonio Núñez Cariño.

Diaconado: Don Victorio Jaca Arana y don Constantino Sanjuán Arranz.

Presbiterado: Don Alejandro Rojas Tobes.

Todos ellos pertenecientes a la Congregación de Misioneros del Inmaculado Corazón de María.

Sacristía vacante

Se halla la de la iglesia matriz de Sepúlveda, con el sueldo de 365 pesetas anuales, mas los derechos parroquiales correspondientes.

Retiro espiritual

Se celebrará en la forma acostumbrada el día 1.º, a las cinco de la tarde.

Señalamiento de pagos

Mañana, día primero de Septiembre, se abre el pago a todas las clases activas civiles de esta provincia y las de otras que lo perciben por esta Delegación, de los haberes correspondientes al mes actual.

Clases pasivas

De esta provincia: Día 1.º de Septiembre.—Montepío civil, remuneratorias, pensiones del Patrimonio, pensiones alimenticias del Montepío civil.

Día 2.—Jubilados, Montepío militar y pensiones alimenticias del Montepío militar.

Día 3.—Retirados de Guerra antiguos y sus cruces.

Día 5.—Retirados de Guerra especiales, sus cruces, reserva y haberes del Clero.

Día 7.—Nóminas en general.

De otras provincias: Día 1.º de Septiembre.—Montepío civil, remuneratorias, pensiones del Patrimonio, pensiones alimenticias del Montepío civil.

Día 2.—Jubilados, Montepío militar y pensiones alimenticias del Montepío militar.

Día 3.—Retirados de Guerra antiguos y sus cruces.

Día 5.—Retirados de Guerra especiales, sus cruces, de María Cristina, Vitalicia y haberes del Clero.

Día 6.—Montepío militar, Montepío civil y jubilados.

Día 7.—Nóminas en general.

PRONTO

Gloria que mata

CAJA DE RECLUTA DE SEGOVIA NUMERO 48

Concentración de los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1941 nacidos en el segundo trimestre del año correspondiente

Dispuesta por la Superioridad la concentración de los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1941, nacidos en el segundo trimestre del año correspondiente, por la presente se ordena a los señores alcaldes disponiendo que todos los reclutas que reúnan esas condiciones, residentes como vecinos o transeúntes en las respectivas localidades, se presenten en esta Caja de Reclutas a continuación se expresan, de nueve a doce horas y en la forma que se indica, acompañados de comisionados con nombramientos efectivos en forma reglamentaria:

Día 7 de Septiembre de 1938.—Reclutas de los pueblos del partido judicial de Segovia.

Día 8 de Septiembre de 1938.—Reclutas de Cuéllar y su partido.

Día 9 de Septiembre de 1938.—Reclutas de Santa María de Nueva y su partido y de Riaza y su partido.

Día 10 de Septiembre de 1938.—Reclutas de la capital y de Sepúlveda y su partido.

Segovia, 31 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El teniente coronel jefe, Víctor Terradillos Prieto.

Colegio Pensionado "La Fuencisla"

Dirigido por los Hermanos Maristas

Admite internos, medio pensionistas y externos. Enseñanza Primaria y Secundaria completas. Las clases empiezan el 1.º de Septiembre

En Sepúlveda ha sido inhumado el cadáver del teniente de Infantería don Antonio Sánchez de Toledo y Alén

Ayer, en Sepúlveda, en la sepultura de los Caídos por España, ha sido inhumado el cadáver del teniente provisional de Infantería don Antonio Sánchez de Toledo y Alén, quien cuando luchaba al frente de sus tropas, encontró heroica muerte al servicio de Dios y de la Patria, en uno de los frentes de la actual Cruzada salvadora. El cadáver fué trasladado a Sepúlveda, de donde el héroe es natural, siendo depositado en el salón de sesiones del Ayuntamiento, donde se instaló la capilla ardiente. El féretro estaba cubierto con la bandera nacional y rodeado de coronas con cintas de los colores nacionales y de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. Dieron guardia de honor unas secciones de «cadetes» y «flechas» con armas.

Durante la mañana de ayer fueron muchas las personas que, desde Segovia, se trasladaron a Sepúlveda para asistir al entierro de tan glorioso mártir. También se trasladaron a dicho lugar representaciones de las autoridades militares, del excelentísimo Ayuntamiento de Segovia y de la excelentísima Diputación provincial. A las doce de la mañana se efectuó el entierro. Al despedir el féretro, la madre del héroe dió un Viva España, que fué contestado con gran emoción por todos los presentes.

El capitán de Artillería don José López Varela

Se cumple mañana el segundo aniversario del martirio del capitán de Artillería don José López Varela, que mandaba la primera batería del Regimiento de Artillería a caballo, de guarnición en Campamento, y el cual, por sus leales servicios a España, fué asesinado por las hordas rojas en dicha capital madrileña, el día 1.º de Septiembre de 1936. De nobles y acendrados sentimientos cristianos y patrióticos, don José López Varela era figura señera entre los militares españoles que se habían jurado a sí mismos el salvar a la Patria dolida, no permitiendo que fuese esclava de la tiranía moscovita. En la preparación del Alzamiento Nacional, el capitán López Varela sirvió de enlace del Regimiento de Artillería a caballo, y el glorioso día 17 de Julio se presentó en el cuartel poniéndose en contacto con los restantes oficiales del mismo, marcando las órdenes precisas para la iniciación del Alzamiento dentro de dicho cuartel y no cejando ni un solo momento hasta que, con su entusiasmo por la Causa Nacional y con sus lógicos razonamientos, logró persuadir para que se sublevase por España el coronel del Regimiento mencionado.

El capitán López Varela cañoneó con su batería el aerodromo de Cuatro Vientos. A pesar del furioso bombardeo de la aviación roja, el capitán López Varela, con gran riesgo de su vida, se mantuvo en el puesto de mayor peligro, ordenando que se situaran en la puerta trasera del Cuartel dos piezas de su batería, las cuales, una vez emplazadas, bombardearon intensamente, con fuego rápido, el aerodromo mencionado, haciendo daños con la primera descarga en la torre de mando del aerodromo y destruyendo después los pocos aparatos que se encontraban en los hangares. El capitán López Varela organizó la defensa antiaérea de la batería, estableciendo en la terraza del pabellón de la tropa una ametralladora. El general García de la Herrán felicitó al capitán López Varela por su heroico comportamiento. Durante el bombardeo del aerodromo, un nutrido grupo de milicianos rojos pretendió apoderarse de las piezas, atacando con fuego de fusilería, ataque que fué rechazado con el personal sobrante de la batería. El capitán López Varela fué, en todo momento, contrario a la rendición del cuartel, pero llegada ésta, el heroico militar, con la restante oficialidad del regimiento, fué trasladada

vado en hombros por varios amigos y compañeros del finado. La presidencia del duelo estaba formada por el padre del mártir, don Luis Sánchez de Toledo, secretario de la Diputación y del Ayuntamiento, un hermano de aquél, las autoridades locales y las representaciones antes citadas. Seguía una enorme multitud que evidenciaba claramente el pesar que esta desgracia ha producido en Sepúlveda. Puede decirse que al duelo se ha sumado el vecindario en pleno de la villa sepulveda, asistiendo también muchas personas de los pueblos inmediatos.

Frente a la iglesia parroquial se rezó un responso, siguiendo después el fúnebre cortejo hasta el Camposanto, donde, después de rezar otro responso en la capilla de aquel sagrado lugar, fueron inhumados los restos mortales del héroe, por expreso deseo de sus familiares, en la tumba de los Caídos por España. Después de rezadas las preces de costumbre, se dieron los presentes reglamentarios, y una de las autoridades pronunció breves palabras, elogiando con emoción la vida ejemplar y la conducta patriótica del héroe. «Caídos por España —dijo—, pedid a Dios, ya que estáis cerca de El, que nos dé fortaleza para poder seguir vuestro glorioso ejemplo».

Después la muchedumbre desfiló ante la presidencia del duelo. Desde que el cadáver del mártir llegó a Sepúlveda hasta después del entierro, el comercio en pleno cerró sus puertas en señal de duelo. Descansen en paz el glorioso caído por Dios y por España y reciban sus resignados padres, hermanos y demás familiares, el testimonio de nuestra más sincera condolencia.

Muerte de un héroe. Funerales

En el frente del Ebro dió su vida por Dios y por la Patria el heroico capitán de Caballería don Eugenio Gay. Como tantos otros, luchó por la causa de España, desafiando el peligro y animando y arengando a los suyos. El vecindario de El Espinar, con el que convivió algún tiempo en los primeros meses del Movimiento nacional, lo recuerda con emoción y respeto y se asocia al pesar de sus familiares y deudos, compañeros, jefes y oficiales del Arma de Caballería a que pertenecía el finado. El pasado martes, 23 del actual, se oficiaron solemnes funerales, misa y responso por el eterno descanso del alma del finado en la iglesia parroquial de esta villa. En el centro del cruce se levantaba severo catafalco cubierto con una monumental bandera nacional y rodeado de blandones. Atentamente invitados por el comandante militar de esta plaza, asistieron, además del jefe de este sector teniente coronel Campillo, los jefes y oficiales de las posiciones, Sanidad, Consejo local de Falange Española Tradicionalista, presidente y gestores de la Corporación, Falange de segunda línea, Sección Femenina, delegados y secciones de la Organización juvenil. Juventud Femenina de Acción Católica y multitud de personas de uno y otro sexo, Dieron guardia al túmulo y al altar soldados de Farnesio, al mando de un cabo. Terminados los responso desfilaron ante las autoridades todos los asistentes en homenaje de afecto y condolencia.

El capitán López Varela cañoneó con su batería el aerodromo de Cuatro Vientos. A pesar del furioso bombardeo de la aviación roja, el capitán López Varela, con gran riesgo de su vida, se mantuvo en el puesto de mayor peligro, ordenando que se situaran en la puerta trasera del Cuartel dos piezas de su batería, las cuales, una vez emplazadas, bombardearon intensamente, con fuego rápido, el aerodromo mencionado, haciendo daños con la primera descarga en la torre de mando del aerodromo y destruyendo después los pocos aparatos que se encontraban en los hangares. El capitán López Varela organizó la defensa antiaérea de la batería, estableciendo en la terraza del pabellón de la tropa una ametralladora. El general García de la Herrán felicitó al capitán López Varela por su heroico comportamiento. Durante el bombardeo del aerodromo, un nutrido grupo de milicianos rojos pretendió apoderarse de las piezas, atacando con fuego de fusilería, ataque que fué rechazado con el personal sobrante de la batería. El capitán López Varela fué, en todo momento, contrario a la rendición del cuartel, pero llegada ésta, el heroico militar, con la restante oficialidad del regimiento, fué trasladada

El Espinar

Fiestas en honor de San Roque. Jornadas de Acción Católica. Muerte de un falangista. Funerales

Por voto de villa, hecho en honor del glorioso San Roque tienen lugar todos los años en este pueblo solemnes cultos y otras fiestas cuya iniciativa y organización corren a cargo del ilustre Ayuntamiento. Data esta fiesta del año 1599 en que, habiéndose declarado una terrible epidemia y peste asoladora que llenó de luto y lágrimas al vecindario, debido a la visible y especial protección del santo a quien imploraron con procesiones de rogativa, penitencias y otras ofrendas del pueblo devoto, cesó esta gran calamidad. En acción de gracias, el Concejo municipal, en sesión pública acordó por voto solemne y unánime honrar la memoria del santo milagroso con piadosos cultos y fiestas, lo que se ha venido cumpliendo sin interrupción hasta el presente. Por las circunstancias especiales que atravesamos desde hace dos años se han omitido los festejos

profanos. Esto, no obstante, la especial devoción que siente el pueblo espinariense por su bendito protector, no se ha entibiado un ápice, antes, al contrario, ha encontrado nuevos motivos para que con fervor más intenso si cabe, impetres su poderosa intersección para que cesen las calamidades que al presente nos aquejan. Los cultos religiosos de este año han resultado muy solemnes, viéndose el templo muy concurrido de fieles durante el novenario y, sobre todo, en los actos religiosos del día 16, fiesta titular del Santo. En dicho día hubo misa de comunión general a las ocho, procesión con la imagen del Santo por las principales calles de la villa y función solemne, a las diez de la mañana, con asistencia de la Corporación municipal en pleno, comandante militar de la plaza, autoridades y representantes de las Milicias, Cofradías y el pueblo en masa.

Jornadas de Acción Católica

A cada nueva invitación de esta entidad que lleva un período de existencia relativamente breve, surge, con caracteres bien definidos, la pujanza e incremento que adquieren su labor de apostolado y proselitismo en la formación social católica de la juventud. El pueblo de El Espinar ha vivido horas de emoción y franca alegría, asistiendo a los actos organizados por la Juventud Femenina de Acción Católica. El programa breve, pero lleno de sugestivos planes y halagadoras promesas para un futuro de grandeza en los destinos de nuestro pueblo, ha tenido acertada y feliz interpretación superando, quizá, al éxito que se proponían sus organizadores. Recibimiento original y apoteósico de las representaciones nacional y provincial de Acción Católica; fervorosa salutación de gratitud del digno representante del prelado; grandioso acto de la comunión general en el que participaron unas docenas asociadas con fervorines y plática alusiva; solemnisima misa coral a cargo de las jóvenes de Acción Católica; hermosa oración sagrada con exposición precisa y detallada de la Acción Católica, lo que es, lo que significa y la influencia que la mujer ejerció en el transcurso de la historia en la obra gigante de mantener el espíritu católico en medio de las vicisitudes y azares de los tiempos. Todo expuesto con gran elocuencia y verdadera unción apostólica por el delegado del señor obispo reverendo rector del Seminario de Segovia.

Por la tarde, solemne función eucarística, imposición de insignias a las asociadas y aspirantes, cerrando las brillantes jornadas con magnífica velada teatral, en la que se representaron varios cuadros bíblicos, la «Parábola del sembrador», «Parábola de los talentos» y el gracioso sainete titulado «Hace falta cocinera». No hay que decir que los intérpretes de los distintos números de la velada rayaron a gran altura, cosechando muchos y merecidos aplausos. Nota muy destacada del acto fué la intervención de las señoritas vicepresidente nacional y presidente provincial de Acción Católica de Segovia, con dos magníficos discursos que, por el fondo y por la forma, merecieron la unánime y entusiasta aprobación del distinguido y numeroso público que llenaba el salón-teatro. Tan hermosa fiesta terminó con vítores y calurosos aplausos, cerrando el acto las vibrantes notas del himno de las juventudes.

Recordamos a nuestros asociados que tienen a su disposición en nuestras oficinas, Juan Bravo, 24, principal, ejemplares de DECLARACIONES JURADAS DEL PERSONAL MOVILIZADO (modelo oficial), que deberán presentar por duplicado en la Delegación del Trabajo o Alcaldía a que correspondan su industria o comercio, en evitación de sanciones por su incumplimiento. Segovia, 29 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El secretario, Nicomedes García.

Asociación Patronal de Comercio e Industria de Segovia y su provincia

Recordamos a nuestros asociados que tienen a su disposición en nuestras oficinas, Juan Bravo, 24, principal, ejemplares de DECLARACIONES JURADAS DEL PERSONAL MOVILIZADO (modelo oficial), que deberán presentar por duplicado en la Delegación del Trabajo o Alcaldía a que correspondan su industria o comercio, en evitación de sanciones por su incumplimiento. Segovia, 29 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El secretario, Nicomedes García.

Muerte de un héroe. Funerales

En el frente del Ebro dió su vida por Dios y por la Patria el heroico capitán de Caballería don Eugenio Gay. Como tantos otros, luchó por la causa de España, desafiando el peligro y animando y arengando a los suyos. El vecindario de El Espinar, con el que convivió algún tiempo en los primeros meses del Movimiento nacional, lo recuerda con emoción y respeto y se asocia al pesar de sus familiares y deudos, compañeros, jefes y oficiales del Arma de Caballería a que pertenecía el finado. El pasado martes, 23 del actual, se oficiaron solemnes funerales, misa y responso por el eterno descanso del alma del finado en la iglesia parroquial de esta villa. En el centro del cruce se levantaba severo catafalco cubierto con una monumental bandera nacional y rodeado de blandones. Atentamente invitados por el comandante militar de esta plaza, asistieron, además del jefe de este sector teniente coronel Campillo, los jefes y oficiales de las posiciones, Sanidad, Consejo local de Falange Española Tradicionalista, presidente y gestores de la Corporación, Falange de segunda línea, Sección Femenina, delegados y secciones de la Organización juvenil. Juventud Femenina de Acción Católica y multitud de personas de uno y otro sexo, Dieron guardia al túmulo y al altar soldados de Farnesio, al mando de un cabo. Terminados los responso desfilaron ante las autoridades todos los asistentes en homenaje de afecto y condolencia.

Muerte de un héroe. Funerales

En el frente del Ebro dió su vida por Dios y por la Patria el heroico capitán de Caballería don Eugenio Gay. Como tantos otros, luchó por la causa de España, desafiando el peligro y animando y arengando a los suyos. El vecindario de El Espinar, con el que convivió algún tiempo en los primeros meses del Movimiento nacional, lo recuerda con emoción y respeto y se asocia al pesar de sus familiares y deudos, compañeros, jefes y oficiales del Arma de Caballería a que pertenecía el finado. El pasado martes, 23 del actual, se oficiaron solemnes funerales, misa y responso por el eterno descanso del alma del finado en la iglesia parroquial de esta villa. En el centro del cruce se levantaba severo catafalco cubierto con una monumental bandera nacional y rodeado de blandones. Atentamente invitados por el comandante militar de esta plaza, asistieron, además del jefe de este sector teniente coronel Campillo, los jefes y oficiales de las posiciones, Sanidad, Consejo local de Falange Española Tradicionalista, presidente y gestores de la Corporación, Falange de segunda línea, Sección Femenina, delegados y secciones de la Organización juvenil. Juventud Femenina de Acción Católica y multitud de personas de uno y otro sexo, Dieron guardia al túmulo y al altar soldados de Farnesio, al mando de un cabo. Terminados los responso desfilaron ante las autoridades todos los asistentes en homenaje de afecto y condolencia.

COMUNIDAD DE PEDRAZA Y SU TIERRA DEL GOBIERNO CIVIL

SUBASTA

En el día siguiente útil después de haber transcurrido veinte hábiles, a las once de la mañana, y a partir del en que tenga lugar la inserción de este anuncio en el «Boletín Oficial del Estado», tendrá lugar en esta Comunidad ante la mesa constituida en la forma determinada por el artículo 5.º del Reglamento de 2 de Julio de 1924, la primera subasta y ejecución del aprovechamiento de 50.000 metros cúbicos de madera en rollo y con corteza durante diez años, correspondiente al decenio de la ordenación del monte denominado «Pinar de Navafria» perteneciente a dicha Comunidad, bajo el tipo de tasación de dos millones de pesetas.

El sistema será el de pliegos cerrados, con sujeción al modelo que a continuación se inserta, y que se presentarán en el plazo comprendido desde el día siguiente al en que se publique el anuncio de subasta en el «Boletín Oficial del Estado» hasta el anterior inclusive al en que haya de celebrarse la licitación, dentro de las horas de nueve a doce de la mañana, en la oficina de Secretaría de la Comunidad de Pedraza y su Tierra, establecida en la Villa de Pedraza (Segovia).

A todo pliego de proposición se acompañará por separado el resguardo que acredite la constitución del depósito provisional, o sea diez mil pesetas, que podrán constituir en la Depositaria de dicha Comunidad en citada villa o en la Caja de Depósitos o sus sucursales, la cédula personal del presentador y el poder bastanteo indistintamente por los letrados don Antonio Sanz Gilsanz y don Luis Sánchez de Toledo y Ruiz Zorrilla, con ejercicio en Segovia, en caso de representación.

La fianza definitiva será la del veinte por ciento correspondiente a la suma de una anualidad en que le sea adjudicada la subasta, y además el rematante tendrá que satisfacer los gastos de gestión técnica, la inserción de anuncios, honorarios devengados y suplementos adelantados por el notario que autorice la subasta, escritura y en general toda clase de gastos que ocasione la subasta y formalización del contrato.

Se hallan en la Secretaría de esta Comunidad los pliegos de condiciones facultativas, económicas y administrativas, donde podrán ser examinados por cuantas personas lo deseen durante el plazo y horas anteriormente indicados.

Si en la primera subasta no hubiera licitadores, se celebrará la segunda a los diez días hábiles siguientes, en el mismo lugar y hora señalados y bajo el mismo tipo de tasación y condiciones.

MODELO DE PROPOSICION

Don....., vecino de....., con cédula personal número....., clase....., de la tarifa....., expedida en..... de..... de 193..... enterado del anuncio publicado en el «Boletín Oficial del Estado» del día..... de..... y en el «Boletín Oficial» de la provincia de Segovia número..... del día..... de..... y de las condiciones y requisitos que se exigen para la adquisición en pública subasta de los productos maderales durante diez años, de la ordenación del monte denominado «Pinar de Navafria», se comprometo a la adquisición de ellos con estricta sujeción a los requisitos y condiciones de los pliegos, por la cantidad de..... pesetas (expresadas en letra).

(Papel de la clase correspondiente.) (Fecha y firma del proponente) Pedraza, 27 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El presidente, Amador Ayuso.

COMISION PROVINCIAL DEL SUBSIDIO AL COMBATIENTE

Artículos que quedan gravados con el 10 por 100 de recargo

Por no ser considerados como de primera necesidad

Orden circular. Con objeto de que los inspectores funcionen con unidad de criterio en todas las provincias y para que no se dé el caso frecuente de denunciar supuestas infracciones, que luego carecen de fundamento, desde esta fecha los artículos enumerados a continuación quedarán gravados con el recargo del 10 por 100, por no considerarse su consumo como de primera necesidad y siempre que la venta se efectúe al detall: Artículos no considerados como de primera necesidad. Varios: Jamón de cualquier clase, salchichón id. id., lomo embuchado, chorizo desde 14 pesetas kilo, butifarra, sobrasada, mortadella, charcutería, conservas de carne en latas siempre que su precio exceda de dos pesetas, trufas, salsas, mostaza, jugos de carnes, quesos de 10 pesetas kilo, aceites refinados envasados en botellas y latas, mantequillas finas en latas de 200 gramos a dos kilos, mojama de lomo en atún, harina envasada con levadura para confectar dulces, chocolate en pasta y en polvo desde 2,50 ptas. libra a 460 gramos, chocolatinas de todas clases, estuches de bombones, bombones a granel, caramelos, confituras de todas clases, galletas de id. id., almendras y piñones mondados, pasas Corinto, orejones de frutas, dátiles, dulce de membrillo, frutas de albar, mermeladas, aceitunas en frascos, id. rellenas en frascos, id. id. en latas, artículos en vinagre en frascos, levadura en polvo en latas, aguardientes embotellados, coñac id., ron id., licores todos id., champagne id., sidras id., jarabes, idem, vermouth y aperitivos, zumos de frutas, jugos de id., cervezas, viñas comunes, vinos de marca, tés de todas clases y cacao id. id. Conservas de pescados: Caviar, langosta, langostinos, almejas, angulas, anchoas, mejillones, calamares, berberechos y navajas. Conservas de hortalizas: Champiñón, espárragos, mecedonia en legumbres y setas. Por Dios, España y su revolución nacionalsindicalista. Valladolid, 25 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El jefe del Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales, Javier M. de Bedoya. Saludo a Franco: Arriba España.

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

Aclaración. Para salir al paso de las interpretaciones, motivadas por la publicación de la circular número 34 de la Jefatura provincial del Servicio Nacional del Trigo de Valladolid, en el «Boletín Oficial» de la provincia de Segovia del 24 del corriente, esta Jefatura advierte a todos los señores alcaldes, jefes de Falange, productores y tenedores de cereales de esta provincia, que la mencionada circular rige solamente en la provincia de Valladolid, no surtiendo efecto alguno en esta provincia. Por el contrario, se recuerda a todos los obligados a ello, que para efectuar las declaraciones juradas de cosechas deben atender estrictamente a las instrucciones publicadas por esta Jefatura provincial en circular número 4 del día 8 de Agosto. Por Dios, España y su Revolución nacionalsindicalista. Segovia, 31 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El jefe provincial, Antonio Velázquez Díaz. Saludo a Franco: Arriba España.

Asociación Patronal de Comercio e Industria de Segovia y su provincia

Recordamos a nuestros asociados que tienen a su disposición en nuestras oficinas, Juan Bravo, 24, principal, ejemplares de DECLARACIONES JURADAS DEL PERSONAL MOVILIZADO (modelo oficial), que deberán presentar por duplicado en la Delegación del Trabajo o Alcaldía a que correspondan su industria o comercio, en evitación de sanciones por su incumplimiento. Segovia, 29 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El secretario, Nicomedes García.

Asociación Patronal de Comercio e Industria de Segovia y su provincia

Recordamos a nuestros asociados que tienen a su disposición en nuestras oficinas, Juan Bravo, 24, principal, ejemplares de DECLARACIONES JURADAS DEL PERSONAL MOVILIZADO (modelo oficial), que deberán presentar por duplicado en la Delegación del Trabajo o Alcaldía a que correspondan su industria o comercio, en evitación de sanciones por su incumplimiento. Segovia, 29 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El secretario, Nicomedes García.

BALNEARIO DE LEDESMA

Gran Hotel. Reumatismo todas sus formas en clíaca, parálisis, escrofulismo, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que romen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta treinta días con tarjeta identidad.

ANIS LAS CADENAS

De finísimo paladar. Nuestros consumidores son la mayor garantía de su calidad. Pedidos a HERNANDEZ Cervantes, 7. Segovia.

Visitas. Nuestra primera autoridad ha recibido las siguientes visitas: D. Félix Postigo, de Cantimpalos; D. Gallego, de Segovia; don Gerardo Benito, de Cantalejo; alcalde de deherno; alcalde de Segovia; secretario de marramala; administrador de Germán de la Mora; Comisario de fiestas de la Catorcena; Comisario zapateros de Segovia; Comisario comerciantes de Segovia; señor teniente de la primera Bandera de Castilla; alcalde de Olombrado; Tomás Vázquez, de San Ildefonso; don José Mozo, de Segovia.

Tinta «ESPAÑA» KOLATIKON. Tinte para todos los colores. Reparador para el calzado BLANCO NIEVE y BISON. Limpia metales. KAROL y ORO MOLINO. Cola líquida «ESPAÑA». Lacre en barras y pastas. Pedidos a Representaciones U. MARIANO GARCIA. Buitrago, 8, Teléfono 301. Segovia.

Colegio de Primera Segunda Enseñanza de Nuestra Sr.ª de las Angustias. Arévalo (Ávila). Apertura 1.º de Octubre. Se admiten internos, medio pensionistas y externos.

ALMONED. importante, por muy pocos días todos los enseres del taller de carpentería de la calle de San Francisco número 56. Armarios, mesillas de comedor y mesas para bares, pufs, ventanas y balcones.

LA GAFITA DE ORO. El mayor surtido en gafas, lentes y toda clase de cristales. Se sirven las recetas de los señores oculistas con rapidez y economía. MARINO MOZO. Plaza del Corpus, 6.

MARUX. La mejor hoja de afeitar. Acanalada, de filo ancho. PERFUMERIA VELAS. Isabel la Católica, 2. Teléfono 100.

Bienvenido Alonso. Médico odontólogo. Participa a su distinguida clientela haber reanudado su consulta dental.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos. Números premiados del concurso pro ciegos, correspondientes al sorteo del día 30 de Agosto de 1938. Premio de 20 pesetas, número 13, 162, 314, 563, 643.

Anuncios breves

Clase alemán. Señora alemana habla en su idioma. Clases particulares. Empezarán en primer trimestre. Nuevo domicilio: San Francisco, tercero.

En casa particular, próximo a salir, se admiten huéspedes. Razón, en esta Administración.

Vendo cerdos de destete, buena raza. Informar carnicería de San Francisco, 7.

Se vende vaca suiza, recién parida del tercio, de buena raza y abundante producción. Pagar con Satunino Bravo, en Escalante, Prad.

«Electrón» Único taller de reparación de aparatos eléctricos. Segovia. Juan Bravo, 52, principal.

Ama de cría. Leche de vaca micilida. Dirigirse Luisa Barral, en Sobrepaña.

Vacas novillas y terneras, raza landesa, se venden. N.º 10. Riofrio, Manuel de Miguelsanz, mará.

Vendo dos vacas suizas, recién paridas del segundo y tercer tercio, de buena raza y abundante producción y un novillo de dos años, para semillar, en arrosas. Tratar, con José Vidón, en Cantespino.

Vendo vaca suiza, recién parida del segundo tercio, de buena raza y abundante producción. Tratar, con Yagüe, en Fuentemillanos.

Vendo choto suizo de tres meses, de buena raza y abundante producción. Tratar, con Muñoz, en Mata de Cuellar.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo tercio, de buena raza y abundante producción. Tratar, con María Lorente, en Lora.

MANUEL ROYO LABRANDERO

MEDICO-OCULISTA. Ex jefe de clínica del Instituto Oftálmico del doctor Viciano (de Valencia). Especialista en enfermedades de los ojos y crónicas de Medicina interna, especialmente de corazón y pulmón, reumatismo, asma y diabetes, accidentalmente en Segovia. Consulta de once a una y de cinco a seis. Hotel Victoria. Plaza de Franco. 25-8-938. Corresponsal